
五月春季

股市行情拉开

了帷幕。本周

只有2个交易

日，上证指数

以3306点开盘后展开一波上攻行

情，而深圳的创业板市场却下调，

沪深两市的跷跷板现象十分明

显，看多做多者以及看空做空者

在目前的市场中都能找到各自的

标的，关键是看你手中的筹码站

在跷跷板的哪一头。

五月的市场多空分歧激烈，

看多看空者也都能找到各自的理

由。比如看多者的话语就是每年

都要说一遍的市场期待红五月行

情。五月，春意盎然，是播种的季

节，农事如此，股市亦然。而空头

却不以为然，每年都会有这样对

五月的评述：五穷六绝七翻身。

五月是回调的开始，到七月才会

翻身。从历史数据去找答案，似

乎概率还蛮高，但是每年股市局

局新，不可能重复过往的行情。

中国股市早已经过了齐涨共

跌的年代，市场处于平衡市状态，

但个股和板块在这看似平衡的市

场中表现各异。抓住牛股，你就能

分享红五月的喜悦；手握熊股，那

你就进入了五穷六绝的状态。所

以，在这个跷跷板市场中，抓住主

流行情才能获利。今年的主流行

情在哪儿？答案是主板。

近期，“中特估”概念股受到

市场的追捧。所谓中特估是指

“中国特色估值”，这是管理层推

崇的一个板块，是指那些有高分

红概念的央企，从绝对投资价值

而言，这批股票依靠分红就能跑

赢银行存款和理财产品的收益，

本周银行股走强就是一个例证。

本周只有两个交易日，主板

走势强于其他板块。就上证指数

而言，半年线向上穿越年线构成

了黄金交叉，在3200点附近形成

了一道坚强的支撑位，并且这两

线趋势已经掉头向上，逐级将支

撑位上移，这样的多头排列是今

年接下来股市稳步向上的技术面

支撑。

上半年5、6月间，市场的热点

将逐渐转向对半年报的博弈。年

报行情已经将过往的黑马统统变

成了白马，上市公司的业绩、分配

方案、主力动向以及未来的成长

性都已经成了显形的题材，并且

那些年报有分配方案的公司，在

5、6月间都是题材兑现的时机，这

些公司能否产生除权填权行情，

也是个股蹦跶的最佳时期，所以，

这个阶段不会冷寂。而半年报行

情要提前做准备，新一轮的抓黑

马高潮在5、6月间正好兴起，所以

第二季度的个股行情还是会比较

热闹。

股市的各板块跷跷板现象还

会继续，整个大盘看似波澜不惊，

但不同的板块走势迥异。在未来

的市场中，在操作上可关注如下

几点：其一，在跷跷板的起落中，

跟着主力的节奏走，行进的节奏

是一、二、一，你就踏着节奏低吸

高抛，一旦节奏踏错就暂停操作，

等到有了节奏感后再入市；其二，

关注“中特估概念股”，这个板块

已经成为市场未来走向的标杆；

其三，关注新股的走向，主板注册

制实施后，新股的发行更加市场

化了，各个不同板的询价，不同的

申购方法，上市后的不同价格定

位，都给市场带来了新的题材和

博弈空间，换一种思路操作会有

新的盈利机会。
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聚焦核聚变发电

“中特估概念”受市场追捧
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一起来看巴菲特股东大会投资观财

这个五一，打开
朋友圈你会发现，哪
哪都是人。

文化和旅游部数
据中心测算，“五一”
假期，全国国内旅游
出游合计  .  亿人
次，按可比口径恢复
至     年 同 期 的
   .  %；实现国内
旅游收入    .  亿
元，按可比口径恢复
至     年 同 期 的
   .  %。

来自国家税务总
局的增值税发票数据
也显示，“五一”假期，
全国消费相关行业销
售收入与去年“五一”
假 期 相 比 增 长
  . %，其中，服务消
费和商品消费同比分别增长
  . %和  . %，反映居民消费意
愿增强。

假日消费是观察经济的一个
窗口，今年“五一”假期不仅将之
前受压抑的消费释放出来，而且
还进一步激发了旅游、文化、娱乐
等市场的消费潜力。

有业内分析指出，从“五一”
消费数据来看，我国消费市场呈
现恢复增长态势，消费韧性强、潜
力大、活力足的特点没有改变，消
费发展长期向好的基本面没有改
变，消费提质升级的大趋势没有
改变。展望未来，我国消费市场
持续恢复的基础没有改变，消费
规模扩大、结构升级的态势仍在
延续。把恢复和扩大消费摆在优
先位置，增强消费能力，改善消费
条件，创新消费场景，必将使消费
潜力充分释放出来，更好发挥对
经济增长的支撑作用，推动经济
运行持续好转、内生动力持续增
强，一定能为构建新发展格局、推
动高质量发展作出更大贡献。

上海证券研究所所长花小伟
近日表示，伴随经济温和复苏，当
前居民生活半径已重现活力，在
扩内需政策的持续引导下，消费
经济压舱石作用增强。经济加快
恢复将逐步带动就业扩大和居民
收入提升预期，社交场景全面恢
复下的居民消费潜力有空间待释
放。从“烟火升腾起”，到“花语课
春耕”，中国经济春山可望。

中国银行研究院高级研究员
梁婧在接受媒体采访时也指出，旅
游、出行、影院等消费领域的供给
将稳步增长，这些接触性消费领域
的恢复性增长将是推动消费整体
恢复的重要因素。此外，受益于供
需两端房地产政策持续支持以及
疫情影响减弱，房地产市场有望逐
步筑底企稳，家具、家电等住房相
关消费对消费整体的拖累将逐步
减小。政府和车企降价、补贴等将
带动汽车消费回升，大宗消费表现
有望在政策支持、预期改善等多重
利好下逐步好转。因而总体预计
未来消费增速将进一步回升，尤其
是考虑低基数因素，二季度增长将
达到两位数，或为全年的高点。

就在人们全身心关注人工智

能和ChatGPT之时，中国科研人

员在核能利用领域又获得巨大进

步：4月12日21时，中国有“人造

太阳”之称的全超导托卡马克核

聚变实验装置（EAST）创造了新

的世界纪录，成功实现稳态高约

束模式等离子体运行403秒，对探

索未来的聚变堆前沿物理问题，

提升核聚变能源经济性、可行性，

加快实现核聚变发电具有重要意

义。这是第122254次实验！

我们知道，太阳之所以能发

光发热，是因为内部的核聚变反

应。什么叫核聚变？简单来说，

两个较轻的原子核聚合成一个较

重的原子核，并释放巨大的能量，

这一过程就叫做核聚变，又称核

融合。太阳就是靠核聚变反应给

太阳系带来光和热。由于核聚变

反应产生的放射性废物要远少于

核裂变反应，也没有熔毁风险，长

期以来，核聚变能源被外界视为

一种清洁能源，能够替代石油、天

然气、煤炭等化石燃料。核聚变

能源还是一种“取之不尽用之不

竭”的能源。核聚变产生的能量

是核裂变反应的四倍。理论上只

要有几克反应物，就有可能产生

一太（万亿）焦耳的能量，大约是

发达国家的一个人在60年内所需

要的能量。在它的面前，什么新

能源都不值一提！

为了解决传统化石能源带来

的污染问题，人们一直在寻找可替

代的清洁能源，例如风能和潮汐

能。然而，这些清洁能源的不稳定

性和低功率，使得它们无法作为现

有能源模式的有效替代品。核聚

变，一种发生在太阳等恒星内部的

反应，如果能在地球上复制成功，

将满足全世界的能源需求。

虽然在科学家看来核聚变发

电还需要几十年时间，但是，笔者

发现国际上投资领域根本不是这

样看的，比如那些投资风云人士和

那些投资机构正用实际行动来说

明他们对“人造太阳”核聚变发电

的乐观态度：OpenAI首席执行官

Sam Altman向一家名为 Helion

Energy的核聚变初创公司投入了

3.75亿美元，硅谷“创投教父”

PeterThiel也投资了这家公司，微

软创始人比尔 ·盖茨和Salesforce

联合创始人MarcBenioff投资了

从麻省理工学院独立出来的核聚

变初创公司CommonwealthFusion

Systems，亚马逊创始人杰夫 ·贝索

斯则投资了加拿大核聚变公司

GeneralFusion。硅谷数据研究机

构PitchBook的数据显示，自

2021年以来，核聚变领域75%的

融合资金筹集活动已经开启。

核聚变工业协会（FusionIndustry

Association）发现，核聚变企业获得

了超过50亿美元的私人融资，其中

7家公司至少筹集了2亿美元。在

投资人看来，核聚变一旦实现商业

化，其带来的利润将是天量的。

除了要关注正在从事核聚变

的国外企业，国内同样也有值得

关注的企业，如能量奇点、星环聚

能等，它们的背后有米哈游、蔚

来、中科创星、顺为资本、红杉种

子基金等知名投资机构和企业。

在当下算力空前发展之际，中国

企业不会缺席追求人类命运共同

体，核聚变必将引发敏感、好学的

投资者的关注。

文兴

又到每年巴菲特股东大会召

开的时候了。

2023年巴菲特股东大会，如

期在美国奥马哈市的CHI健康中

心举行。这也是在去年重返线下

之后，继续这一被称为年度盛事的

大会。

在经历了疫情、美国地区性银

行危机、美联储连续加息之后，投

资者们急需重返奥马哈，聆听93

岁的巴菲特与99岁芒格的妙语连

珠，获取投资灵感。

投资者非常想听取巴菲特对投

资的最新见解。过去一年巴菲特不

断对能源股加仓。另外，巴菲特上

个月专门去了一趟日本，投了不少

日本商社的股票，又在日本发债。

他对三菱商事和三井物产等5家日

本商社的持股比例提高至7.4%。

对于传统能源和新能源的争

执，也是投资者关心的重点。因为

伯克希尔公司在传统能源上有大量

投资，同时在新能源上也投了很多

钱，如太阳能、风力发电等。伯克希

尔公司对能源问题究竟如何看待？

宏观政策方面，利率也是投资

者关心的问题。几年前的股东大

会上，巴菲特就鼓励大家多发债，

他认为零利率不会持续很久。现

在，果然各国持续加息。大家非常

想听听巴菲特关于利率下一步走

向的见解。

作为今年华尔街的热门话题

之一，有关ChatGPT的前景也是大

家关心的。巴菲特在4月接受访

谈时曾表示，他在人工智能（AI）方

面没有任何专业知识。“说实话，我

对人工智能方面的技术不太懂，但

盖茨四五个月前曾向我推荐过。”

今年早些时候，芒格在被问及

如何看待最近火热的ChatGPT以

及它可能会对DailyJournal的报

纸业务产生什么影响时回应

道：“人工智能非常重要，但在这

个问题上有很多疯狂的炒作和无

稽之谈，我认为这是喜忧参半的。”

另外，中国投资者非常关心巴

菲特对比亚迪的最新看法，因为最

近伯克希尔减持了一些比亚迪，持

股比例降至10.9%。

股东大会俨然已成了一场大派

对，今年的大会延续了以前的流程：

第一天举办股东购物日活动；第二

天股东大会，从上午9点15到下午3

点半都是问答环节；第三天仍然是

5000米长跑活动。有智力活动，有

体力活动，有吃有喝有购物。

在最新公布的“参会者指南”

中，巴菲特暗示将以更快的节奏回

答更多的提问，“总共可能会回答

大约60个问题。去年，我犯了一

个错误，在数个话题上花了太多时

间，我们回答的问题太少了。”

“我们希望以合理的价格收购

由我们喜欢和信任的人经营的好

企业，我们将继续这样做。”这是巴

菲特不变的理念。 苏蔓
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